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你的朋友圈被卖面膜的刷爆了吗？来听听微商的故事

一到商场，他就用雷达加好友
伴随着微信的风靡，2014年，
微商也应运而生。微信的朋
友圈中，几乎被卖面膜、日用
品、特产、衣服等微商刷屏。
有人兴奋、有人厌恶，有人向
往，有人排斥……朋友圈中微
商晒出的“发货图”、“打米
图”，似乎在向大家昭示着微
商的繁荣；可另一方面，“自己
进的面膜，含着泪也得敷完”
的说法也被疯狂转发，这也似
乎道出了其中的无奈和辛
酸。微商的生存现状究竟如
何，成功的微商都具备了哪些
特点呢？连日来，郑州晚报记
者走访了郑州的多个微商，为
大家展示一个个鲜活的微商
故事。
郑州晚报记者
徐智慧 肖雅文

■微商说

微商给了
大众创业的平台

微商是继电商之后的又一
创业平台，也是创业者、消费者
从 pc 端走向手机端的落脚点
之一。近两年，微商从发迹到
肆虐，各种微商短时间暴富的
新闻不绝于耳。这也让大家认
识到了互联网下朋友圈惊人传
播速度，朋友圈中的消息能在
频繁的裂变中迅速传播，然而
这些也正是现在创业者最为看
中的一点。

“对于上班族来说，微商可能
就是利用一些业余时间，为自己
带来额外的收入。”本地微商品牌
创始人燕子说，这也是上班族创业
的一个途径，而要真正去当成一个
事业做的话，就必须要有一个整体
的、长远的考虑，卡卡红酒的创始
人说道：“不管我们通过微商或是
电商来销售产品，最基础的就是产
品，好的产品加上好的创意，才能
够迎合当下移动端的主要消费人
群。”他认为，互联网给了年轻人许
许多多的机会，而微商更是继电商
之后又一个年轻人创业的战场。

同样，对于仙外鲜创始人之
一的刘玉飞，从产品孵化阶段就
已经决定要创建一个属于他们
自己的品牌，微信给了他们一个
窗口，大家从朋友圈认识并传播
他们的品牌。

面膜越来越难卖
曾经执着地刷屏
如今也退出

曾经有人调侃，朋友圈
已经被面膜攻占。有机构
调查统计，80%以上微信用
户在朋友圈内看到过有人
卖面膜。

张女士朋友圈里有 300
多人，微商将近 10 个人，其
中卖衣服的两名，卖特产的
一名，还有卖净水机的，卖
面膜的最多，有 5 个朋友。
其中一名卖面膜的朋友，
每天都要发图片，有时候
同一内容连发几次。打开
朋友圈，几乎全是面膜的
图 片 ，张 女 士 一 度 不 胜
其烦。但是张女士发现，
自从今年春节过后，朋友
圈中卖面膜的朋友渐渐地
很少发图片了，偶尔转发
关于微商的一些文章。最
近两个月来，有两个朋友
几乎不发有关面膜的任何
内容了。

年轻微商王先生为了
加粉，也是拼了，一到商场
就开启“雷达加朋友”模式，
还不断到高校、景区打出有
自己微信号的条幅。但是
王先生也坦言，自从今年开
始，微商的生意也是越来越
不好做了。而让王先生真
正担心的莫过于品牌商几
乎每个月都有的“新品发
布活动”。而所谓的新品
发布其实就是在招商，进
多少钱的货就决定了是几
级代理商。

为了拿到折扣更大的
货以及享受更多的优惠政
策，很多代理商就一味地
多进货。“一次性进货几十
万，就可以拿到河南省的
总代理。”王先生透露，而
品牌商对于各级代理的规
定也是朝令夕改，代理等
级越来越多，而且每个加
入微商队伍的人都不愿意
直接面对使用者，而是极
力发展下线，让下线为自
己赚钱。王先生透露，这种
疑似传销的招代理模式已
经成了很多面膜微商的发
展模式。

立志创立品牌
本土面膜
受不少消费者拥趸

现在，将面膜称为微商
里的“主打商品”在许多人
看来都不足为过，在当下微
商的圈子里，面膜销量大，
利润足已经不是什么秘密
了。而作为黑占品牌元老
的燕子，涉足微商时并没有
想到小小的面膜成为微商
的大舞台。

“去年2月，算是我做微
商的一个起点。起初我是
看到身边的朋友黑占在朋
友圈里推销祛痘面膜，心想
拿来试试。”燕子介绍说，收
获了不错的效果后，燕子就
决定和黑占一起在朋友圈
里销售该产品。“在我用的
时候还没有牌子，就是一个
光盒。”燕子说，“可能是因
为黑占和我在之前都是做
生意的，有一些人脉和信誉
上的积累，加上产品的反馈
比较好，知道我们产品的人
就多了起来，也有人开始想
要代理。”

品牌及产品的各项资质
完善后，黑占品牌开始正式
招收代理。“我们是从去年 4
月份起开始正式招收代理，
两个月后代理数量出现了爆
发式增长。大面积招收代理
前，我们做了许多的工作，免
费发放试用，做网络推广
等。”燕子告诉郑州晚报记
者。作为一个本土品牌，黑
占品牌在河南地区的知名度
迅速打开，“去年销量最好的
时候，也有代理商堵到家门
口等着抢货。”

然而对于品牌发展一直
顺风顺水的黑占来说，当下
的微商市场带给他们更多的
是迷茫。“一部分以吸金为目
的微商，正在通过一些不恰
当的手段逐渐地破坏着微商
的生态环境，如果一直这样
下去，整个微商市场将面临
着难以预测的困境。”在燕子
看来，在当前复杂的环境下，
是许多真正的微商创业积累
沉淀的好时机，如何将自己
的产品、创意做好，是值得许
多微商深思的问题。

生态环境受到破坏
微商们期待
监管政策早日出台

虚假宣传，大肆发展代理，
产品质量不可追溯，微商发展
到现在也出现不少令人诟病的
行为，这对整个微商的生态环
境造成了破坏。“微商本来是一
个很好的创业平台，通过这个
平台去做一些你认可或者感兴
趣的事情来为自己带来额外的
收入，这应该是许多微商的初
衷。”燕子说，“但是随着微商人
数的井喷式增长，就会出现一部
分以圈钱为目的的商家或个人，
这部分群体往往会忽略最重要
的产品本身，给消费者带来不同
层面的损失。这也为大部分健
康发展的微商带来困扰。”

“因为没有实体门店，销售
不以地域划分，消费者维权、部
门监管上都存在困难。”燕子
说，“但是微商这一创业平台仍
有许多潜力有待发掘，许多同
行朋友还是希望对微商的监管
政策可以早日出台。
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